

豪雨による災害対策、伊那市は？

伊那民報

発行：日本共産党伊那市委員会
伊那市狐島3879
TEL：72-2465
HP：jcp上伊那

市民から不安や心配の声

8月に発生した南木曾町や広島等での土砂災害は多くの死者を出し、豪雨による土砂災害では最大規模の甚大な被害をもたらしました。現在も千数百人の方々が、避難生活を余儀なくされています。市民から「全国で危険箇所が52万ヶ所もあると聞いた。伊那市はどうなのか」「大雨や台風の前報を聞くたびに心配だ」などの声が寄せられています。

特別警戒区域などの指定状況

土砂災害防止法にもとづく警戒区域、特別警戒区域の指定（平成26年3月末）によると伊那市は、別表のように警戒区域指定箇所が土石流216、がけ崩れ506、合計722箇所もあります。また特別警戒区域指定箇所は、土石流190、がけ崩れ433、合計623箇所になっています。とくに高遠、長谷地区は人が住んでいるところで土石流の危険箇所が多くあります。住民には防災の日などに地域によって「危険」と知らされ避難訓練もおこなわれていますが、住民に十分知らされ

ていない所もあるようです。いつ豪雨が襲つか、避難指示が出たらどうしたらいいか、避難指示を受ける手段が整っているのかなど、不安や心配の声が寄せられています。

避難所は安全な場所に

住民の中には、土石流の避難所と地震の避難所は同じと思っている方もいますが、かえって危険な所もあります。たとえば東春近の郵便局周辺は土石流危険渓流地域ですが、その末端に避難所があります。富島の南福地や新山では土石流危険渓流地域の真ん中に避難所があります。豪雨や地震による災害をなくし

安心して住み続けられる環境整備などが緊急に求められています。9月の市議会でも共産党市議らがとりあげ、広島等の被災状況を教訓に、危険指定地区のあらたな調査や防災マップの作成に取り組み、住民への説明や対策を強め徹底したいとしています。

地 蜂

この二日の間に親しい友人三人の葬儀がありました。いずれもおよそ七〇歳前後でした。

日本の「戦争の時代」の末期あるいはその直後に生を受け、戦禍と貧困の中で育ちました。戦争による母子家庭が多かったのも特徴です▼そしてこの体験を通して生み出された平和と民主主義を原理とする憲法のもとで生きることができた世代となりました。国民の平和に生きる権利実現を国政の義務とすべき時代を生きることができたのでした。友人たちはいずれもこの原則を大切に考えてきたという共通点がありました▼ところが「同盟国」の行う戦争が「自衛のため」と政府がみなせば、日本は戦争を行うという閣議決定が強行されました。あの戦争も「自衛のため」と称して行われました。二万人に近い犠牲をだした東日本大震災を私たちは体験しました。しかし三〇万の国民と二千万人のアジア同胞を犠牲にした「人災」としての戦争の被害は比較になりません▼今日、人類は一万七千発の核弾頭を持ち、さらに日本の海岸線には山のような核燃料を擁した五十数基の原発が存在するので。憲法のかかげる平和主義は人類生存のための国際規範とされるべきものなです。(Y)

| 事象 | 管内危険箇所 | | 警戒区域 | | | 26年度調査、指定を予定している箇所数 | |
|-------|--------|-------|-----------|-----------|-------------|---------------------|-----|
| | 箇所数 | 要援護施設 | 基礎調査予定箇所数 | 警戒区域指定箇所数 | 特別警戒区域指定箇所数 | | |
| 伊那市 | 土石流 | 440 | 14 | 368 | 216 | 190 | 152 |
| | 地すべり | 27 | 0 | 60 | 0 | 0 | 14 |
| | がけ崩れ | 339 | 14 | 789 | 506 | 433 | 283 |
| | 合計 | 806 | 28 | 1217 | 722 | 623 | 449 |
| 上伊那合計 | 土石流 | 955 | 38 | 964 | 664 | 552 | 300 |
| | 地すべり | 50 | 0 | 82 | 4 | 0 | 23 |
| | がけ崩れ | 714 | 21 | 1748 | 1174 | 1025 | 574 |
| 全事象合計 | 1719 | 59 | 2794 | 1842 | 1577 | 897 | |

別表：土砂災害防止法に基づく警戒区域、特別警戒区域の指定状況（H26.3.31現在）

（県建設事務所）

高遠町の会 発足会&映画会に50名参加!

9月21日(日)高遠町9条の会の発足会と映画「日本の青空」の鑑賞会がおこなわれました。

上映会前に発足会を行い、世話人紹介や活動計画を確認し活動開始となりました。

映画上映前には参加者が50名となり、うたごえサークル「ざざむし」による「憲法9条」の歌が披露され、「日本の青空」の上映となりました。

参加者からは「憲法に関心のない人もいるけれど、こういう事が今こそ必要だと感じた」との声が寄せられ、今後の活動の糧となりました。



「憲法9条」を歌う「ざざむし」のみなさん

赤旗まつり みんなで参加しましょう!

☆ 10月12日「赤旗信州秋まつり」が松本やまびこドームで開催。市議選4地域からマイクروبスが出ます。憲法のうたで有名なきたがわてつさん、安倍亡国政治と基地問題でゆれる沖繩の状況を笠井亮衆議員と石川文洋さんが明快に語ります。

☆ 11月1、2、3日「赤旗まつり」が東京夢の島公園で開催されます。

11月2日大型バスを用意、参加者を募集中。志位委員長による記念講演、全国物産展等々楽しませてんこ盛り。参加費、バス代3500円と入場券

申し込みは党地区事務所までお早めに。(Tel 72-2465)

日本共産党創立92周年 記念レセプション開催



党歴50年表彰を受けたみなさん

上伊那地区の党創立92周年記念レセプションが、9月6日駒ヶ根市内で50名の参加で行われました。50年党員証伝達式の後、参加した8名の50年党員から今までの生きざまが語られました。

東北の銀行で7人の執行委員が解雇、12年間夫の裁判闘争をした荒恵子さん。国鉄の組合役員で減給・停職されたり国鉄民営化で人材活用センターで闘いぬいた菅田務さん。「興亜電工で赤い旗を振

りすぎた」との理由で12年間解雇撤回裁判をした西村吉次さん。教職員運動と学習協会会長24年、現在、地域活動で奮闘する高橋忠さんなど、さすがに半世紀にわたって活動してきた労働者党員の挨拶に参加者は胸がつまる思いで聞き入り、大きな拍手を送っていました。来賓の野口俊邦氏の挨拶の後、「ざざむし」の歌声で盛り上がり、最後は全員で「沖繩をかえせ」を歌い連帯の輪がさらに広がりました。

マレットゴルフで交流

飯島光豊後援会

飯島光豊後援会のマレットゴルフ大会が8月31日、43名が参加して開かれました。

会場の東春近マレット場は木陰を吹き抜ける風がさわやかで、参加者は気持ちよくプレーを楽しんでいました。

終了後に表彰式と慰労会が行われ、冷えたビールで喉を潤しながら交流を深め、夏のひと時を過ごしました。



開会挨拶をする飯島光豊議員 (右から2人目)

新婦人伊那支部

「集団的自衛権行使容認」反対が圧倒的でした。

3回目のシール投票行動



9月18日アピタ店前で

安心して住み続けられる伊那市のために

「のぞみの会」が総会

のぞみの会の2014年総会が8月30日、JAフラワパレスで行われました。

総会では、昨年12月に木曾町の田中勝巳前町長を招き「未来に輝くまちづくり」と題した講演会を百名近い参加者で成功させ、今年4月の伊那市長選に有坂ちひろさんを推薦し、たたかってきたこと

などが報告されました。

討論では、交通網、医療、福祉、災害対策、リニア建設、環境問題など市民のくらしの問題が山積していることが明らかにされ、会の取り組みの強化と会員の拡大に力を入れることが確認されました。

当面、大規模太陽光パネル設置で裁判になっている西春

近細ヶ谷と小沢川上流の現地視察会を10月7日、9時伊那市役所西側駐車場集合で取り組むことを確認しました。

「のぞみの会」は、2010年伊那市長選をたたかったことをきっかけに、「住民が主人公として豊かに生きるため、生活に関する事について情報を収集し、学び行動する」目的で2010年7月に発足し活動しています。



手話言語法とは

柳川ひろみ

9月市議会に手話言語法の制定を求める請願

手話による教育ができるようにするという法律です。

がありました。上伊那聴覚障害者協会の提出したものです。手話言語法とは、聴覚障害者のコミュニケーション手段

現在、幼児期から口話法による教育が行われ、普通学校へ進む方も増えていますが、手話を知らないまま大人になるとい人もいます。

であり文化でもある手話を言語として国が認め、手話による意思疎通を保障し、テレビなど重要な報道に手話を義務づけることや、聴覚障害者に

手話には日本語とは違う文法や豊かな表現があり、聞ける人もスムーズに意思疎通を図ることができる言語です。

「脱原発」

いなな金行動

小さな声だけど、やがて大きくなって、国会に届くことを信じて・・・。



9月19日6時からいななっせ北側広場での行動。たとえ女性二人の時でも休まず続けています



70 & ぷろ

自然災害という人災

建石繁明〈15〉

現在の日本の世相を語る言葉に「無知」「無関心」「欲望」が言われています。私も全く同感です。

「無知」は読んで字のごとく「知恵のないこと。おろかなこと。無知な人。」のことです。

原発の廃棄物処理、廃炉の目処もたっていないのに、再稼働の暴挙、それを推進する企業と政治家、この無謀な計画を実践しようとするのは、おろかなことです。放射能と人類が共存出来ないことは自明の理です。

「無関心」は心にかけないこと。興味を持たないこと。「政治に無関心だ」「無関心な態度」。何事にも心を動かさず、感動もせず、肯定も否定もしない人生観。具体的には若者の使う「べつにー」の言動に表現されている心情だと思われまます。

選挙時の投票率の低さが「無関心度」の最良の指標となることを、先にこの欄に書かせてもらいましたが、この社会現象を何とか改善するための実効ある方策を確立することが、教育者、民主的な政党、政治家が取り組まなければならない最大の課題です。

「欲望」はほしがること。また、ほしいと思う心。不足を感じてこれを満たそうと望む心。欲しい物はほとんど入手可能だが、人の心は貧しくなる一方と言われて久しいが、物質的豊かさに比例して心の貧しさが増大しています。大企業によるマネーゲームの失敗、うまい話などないのに「もうけ話詐欺に騙される人々」無謀な欲望を抱いたことが引き金になっていると思います。

短歌

境 中村 正和

春過ぎて夏が過ぎても秋来ても

体調戻らぬもどかしさ

福島のを米をかう人買わぬ人

踏絵の秋の穀は悲しかれ

どら息子何度も語る友の話し

後で気付きぬ自慢話しと

ひそやかに明けゆく庭にほの香る

金木犀で目覚めしは嬉し



中村さんの第3歌集
「もみじ」
2014. 8. 1発行
99頁

催し案内

- ☆ 県高齢者大会 in 宮田
10月4日(土) 10:10~15:00
宮田村公民会館大ホール
昼食付参加費 1000円
事務局・連絡先 上伊那医療生協 (79-8702)
- ☆ 原水禁大会報告会
10月5日(日) 午後5:30~7:30
いなっせ5階 主催 上伊那原水協
- ☆ 西春近太陽光発電現場視察
10月7日(火) 9:00市役所西側駐車場集合
主催 のぞみの会
申し込み先 井口 (74-5826)
- ☆ 第37回赤旗信州秋まつり
10月12日(日) 松本市やまびこドーム
- ☆ 第41回赤旗まつりバスツアー
11月2日(日) 6:05市役所西側駐車場発
申し込み 党地区委 (72-2465)
- ☆ さわやかウォーキング
10月14日(火) 9:50箕輪町上古田集合
主催 上伊那医療生協健康づくり委員会
連絡先 組合員センター (79-8702)
- ☆ 太陽光発電裁判(スラップ訴訟)
10月15日(水) 午後2時
長野地裁伊那支部
連絡先 支援する会 (96-0224)
- ☆ 伊那市平和の祭典
10月19日(日) 10:00~12:00小雨決行
いなっせ多目的広場
主催 九条の会伊那市連絡会
連絡先 事務局 横田美男 (95-4325)

音楽座 創立50周年記念公演

作品「まつり芸能楽 信濃」

10月11日(土) 18時30分開演
12日(日) 13時開演 (開場各30分前)
伊那文化会館大ホール

チケット 一般 3500円
小中高 1500円 (未就学児無料)
ペア券 6000円 (一般2枚前売り限定)
地元、伊那の皆様のおかげで50周年を迎えられました。現在座員12名。総力上げて創りあげた「まつり芸能楽 信濃」をどうぞご覧ください！
たちかわねむか



携帯
090-9660-6073
TEL 78-3423
FAX 78-3436

- ☆ 「脱原発」いな金行動
毎週金曜日午後6時~6時半
いなっせ北側広場
主催 さよなら原発上伊那の会
連絡先 医療生協組合員センター (79-8702)